



Mi Universidad

Control de lectura

Pavel Andrei Rojas Alvarez

Control de lectura

4to Parcial

Interculturalidad y salud 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er Cuatrimestre

Grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024

Pavel Andrej Rojas Alvarez
Niveles de Atención

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Pavel Andrej

Se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. Las necesidades a satisfacer no pueden verse en términos de servicios prestados, sino en el de los problemas de salud que se resuelven. Clásicamente se distinguen tres niveles de atención. El primer nivel es el más cercano a la población, o sea, el nivel del primer contacto. Está dado, en consecuencia, como la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básicas y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Es la puerta de entrada al sistema de salud. Se caracteriza por contar con establecimientos de baja complejidad, como consultorios, policlínicas, centros de salud, etc. Se resuelven aproximadamente 85% de los problemas prevalentes. Este nivel permite una adecuada accesibilidad a la población, pudiendo realizar una atención oportuna y eficaz. En el segundo nivel de atención se ubican los hospitales y establecimientos donde se prestan servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatria, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatria. Se estima que entre el primer y segundo nivel se pueden resolver hasta 95% de problemas de salud de la población. El tercer nivel de atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología. Su ámbito de cobertura debe ser la totalidad de un país, o gran parte de él. En este nivel se resuelven aproximadamente

Pavel Andrei Rojas Alvarez

Módulos de Prevención en salud, Contribuciones
para la salud Pública

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz,

Pavel Andrei

Para presentar un conjunto de nociones fundamentales sobre el tema, se introduce un pensamiento acuñado en 1988, por el médico Soberón Acevedo, México; "La demanda cae vez mayor de servicios curativos por parte de la población, y el conjunto de necesidades que han quedado sin atender, siguen forzando la canalización de los recursos hacia la restauración más que hacia la prevención. La única forma de resolver este dilema es integrar la prevención, la atención de los casos de riesgo y el tratamiento, en un conjunto continuo de servicios, que elimine la tradicional dicotomía que se presenta tanto en lo conceptual como en la organización mínima de los servicios." Han transcurrido 24 años, desde esta declaración y aún sigue vigente el sentimiento de integración en la salud y la importancia destacada de la "medicina preventiva", como componente de la salud y prevenir las enfermedades. Se debe destacar que los aspectos iniciales básicos a los que se limitaba la salud pública en sus comienzos, entre los que destacan el saneamiento ambiental y la aplicación de medidas generales de prevención específicas dirigidas al individuo, para evitar las enfermedades infecciosas, permanecen vigentes y cobran fuerza en los programas gubernamentales. Estos hechos, son resultados de los descubrimientos de la bacteriología en el siglo XIX, y en el presente se acentuó la relación e integración de la ciencia sanitaria con la medicina. No todos los autores se mostraron de acuerdo con la medicina preventiva como parte de la salud pública. Leavell y Clark consideraron que la medicina preventiva puede aplicarse en dos grandes direcciones: A: con individuos y familia por el médico. B: con grupos y comunidades por los sanitaristas, constituyendo esta labor.

Pavel Andrei Rojas Alvarez

Ciclo vital de la vida y
la salud humana

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Pavel Andrei

La familia es un elemento activo, nunca permanece estacionaria, sino que pasa de una forma inferior a otra superior, de igual manera que la sociedad evoluciona de un estadio a otro, además es un agente socializador que es base de la sociedad satisface las necesidades, el sustento, la manutención, la alimentación, el abrigo, entre otras cosas, el libro "El ciclo vital de la familia" del autor Laura Estrada Iñda, menciona que la familia debe cumplir con las 3 esferas de la vida, social, biológica y psicológica. Aparte de ser un producto del sistema social y refleja su cultura, por ejemplo al aprender la historia de su patria, su lengua, sus tradiciones y sus ancestros, la historia conecta todas las generaciones la lengua, especialmente, conecta a los abuelos con sus nietos. Es importante aprender del pasado por que el pasado se puede repetir en el futuro si una persona no presta mucha atención. Asimismo es la principal relación emocional que establece al ser humano y la primera que descubre al nacer es la familia. Sin esta la sociedad no estaría fundada sobre una base esencial y por ello se define como la unión de personas que comparten un proyecto de vida vital de existencia en común que se requiere, en el que se generan fuertes sentimientos de pertenencia a dicho grupo, existe un compromiso personal entre miembros y se establecen íntimas relaciones de intimidad, reciprocidad y dependencia este gran y complejo sistema dinámico de relaciones interpersonales reciprocas, enmarcado en múltiples contextos de influencia que surgen procesos sociales

Pavel Andrei Rojas Alvarez

Etapas del desarrollo humano

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
BACK 2 SCHOOL.
Pavel Andrei

Desde la psicología, el estudio del desarrollo humano tiene una antigua historia. Este análisis se inició con los aportes de Gesell en cuanto a maduración y crecimiento. En cuanto al concepto de desarrollo Maier (1969) diferencia el crecimiento orgánico de desarrollo del desarrollo "humano" propiamente tal, que lo relaciona con el desarrollo socio-psicológico y lo define como la "integración de los cambios constitucionales y aprendidos que conforman la personalidad en constante desarrollo de un individuo"; especificando que "el desarrollo es un proceso" el cambio es un producto". Good y Brophy (1996), consideran que desarrollo "es una progresión ordenada o niveles cada vez más altos tanto de diferenciación como de integración de los componentes de un sistema". Hasta el siglo XIX existían con absoluta claridad solamente dos categorías reconocidas de seres humanos en cuanto a desarrollo: los mayores y los niños que muchas veces se consideraban igual que los mayores sólo que más pequeños físicamente. Es este el primer referente válido a inicios del siglo XX y determina dos gruesos grupos de desarrollo humano. Los mayores y los menores de edad, grupos que también tomamos al iniciar el análisis al que incorporamos un periodo previo: el que va de la concepción al nacimiento. El desarrollo humano antes del nacimiento se encuentra en una discusión entrapada por un lado con la postura del la iglesia y por otra

Referencia bibliográfica

1. Vignolo, J., Vacarezza, M., Álvarez, C., & Sosa, A. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Archivos de Medicina Interna, 33(1), 7–11. scielo.edu.uy
2. Eliecer Andrade, J. (2012). Niveles de prevención - Niveles de prevención en salud contribuciones para la salud pública. studocu.com
3. Cabrera Seguir, M. (s/f). Lectura del ciclo vital familia reporte. SlideShare.
4. Inda Estrada, L. (2024). View of Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Revistasaludmental.gob.mx.
5. Eugenia, M. (S/f). ETAPAS DEL DESARROLLO HUMANO. sisbib.unmsm